
⽇本での所感

2006.09.18

もう⼀週間過した。⾮常に楽しかった。皆やさしいね。いつも私の世話をしてどうもありがとうございました。もうクラスメートのおかげでバトミントン部に参加した。交流セ
ンターの先⽣たち、⼼配しないでください。 （原⽂）
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



⽇本での⽣活

2006.09.18

楽しかった。皆、やさしい!いつも私の世話をしてどうもありがとう。昨⽇クラスメートといっしょに公園に⾏った。すばらしい!クラスでもう⼀⼈の中国⼈がいて、彼⼥は⽇本
についていろいろ伝えた。もうバトミントン部に参加した。⾯⽩いね。 （原⽂）
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



ははは

2006.09.20

10⽉7⽇、⼟浦花⽕⼤会、全国でも有名．⾏って⾒ましょう．また、機会があったら、ぜひ東京と筑波にいきます．バトミントン部の練習は専⾨的、楽しいね。 （原⽂）
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



忙しいが頑張ろう

2006.10.24

毎⽇部活、課外とかいっぱいあるから、パソコンがなかなか使えなくて、⽇記もあまりかけなくすみませんでした。でも交流センターの先⽣たち、⼼配しないでください。今⽇
莫先⽣と富樫先⽣に会って、⾮常に感動された。⼀⼈で外国に住んでるけど、僕を感⼼している⼈が多くいらっしゃるのに気が付いたから。今、⾃信満々で⽣活していて、新し
い⽂化を体験している。だから、どう忙しくても、どう疲れても⼤丈夫だと思う。みんな、僕の世話をして、どうもありがとう。今週の⼟曜⽇、クラスメートの家に⾏くから、
楽しみにしている。 （原⽂）
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



ホームステェー

2006.10.30

先週の⾦､⼟と⽇曜⽇でクラスメートの家にホームステェｰして⼤変楽しかったです。筑波⼭に登ったり､回転すしや刺⾝などを⾷べたりいろいろ経験して⾮常にうれしいと感じ
ました。今回はじめて⽇本の家族と接触して⽇本⼈の⽇常⽣活と⽇本⽂化について､たくさん了解しました。将来もいろいろ体験していきたいと思います。まず､東京に⾏きたい
なあ。 （原⽂）
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



推薦

2006.11.16

最近クラスメート､寮⽣たちから漫画をたくさん貸してくれた。いろんな漫画を読んでどんどん好きになった。⼈物もきれいだし､ストーリもいいし⾮常に⾯⽩いと感じた。また
⾃分の読めない単語がすべてひらがなで書いてあって⾔葉も全部しゃべり⾔葉ですごくいい⽇本語の勉強になる。皆さんもぜひ漫画を読みましょう。強く推薦するよ。先週クラ
スメートから任天堂DSを買った。今⽇本のコミック､ゲーム､電気製品が⼤好きになっちゃった。さずがに世界⼀番だよね。この⼀年間ぜひいろいろ経験したいと思う。 （原
⽂）
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



やったぁ

2006.11.24

  ⽇本に住んでいてどんどん⽇本の電気が好きになってしまった。いろいろ調べ､聞いた後まずコンポを買うことを決めた。ケーズ電気､⼩島電気､ヤマダ電気…しばらく迷っ
ていた。寮⽣､クラスメート、先⽣たち､家族と相談して最後にインターネットで⾃分の気に⼊る奴を買った。注⽂していた時本当に怖かった。深呼吸して届け先､電話番号､払い
⽅などを慎重に埋め込んでから代⾦引換だから次は待つだけだ。おとといその商品はもう届いた。ダブルMD、CD,ラジオ､テープ､外部⼊⼒が全部ついている奴､完璧だ︕⼆万五
千円払ってからコンポを抱いて⾃分の部屋においた。中国⾵の歌をはじめて聞いたとき、みんなびっくりした。俺の部屋に⼊っていろいろ評判してくれて楽しいなあ。 （原
⽂）
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



⽂楽を⾒た

2006.12.11

  ⼟曜⽇にクラスメートと⼀緒に東京に⽂楽を⾒に⾏った。国⽴劇場に着いて周りのビルを⾒てすごくきれいだと感じた。初めて⽇本の伝統的な芸術を⾒て⾮常に楽しかっ
た。三⼈使いとか、さみせんとかについていろいろわかって､嬉しかった。驚くことに⽇本⼈は中国の京劇のほうがもっとすきと⾔った。化粧とかいろんな技とか詳しいね。京
劇なんか､俺たち中国でもあんまり⾒ない奴､なんで外国でこんなに⼈気あるのか。以前、なぜ中国が外国に⾃⼰紹介をするときいつも京劇を例として挙げるのか、あんまりわか
んなかったけど､今ふとわかるようになった。伝統的なものが確か国の⼀番いいものであると思う。将来もぜひ⽇本の伝統的な芸術を⾒てみたいと思う。
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



ニイハウ

2006.12.21

  ４⽇､１２科⽬の期末テストがやっと終わった︕今週成績が出てきて､すごくびっくりした︕⽇本史80点、現代⽂88点︕もうクラスのトップになったけど、古典44点､世界
史52点であって、やべー︕やはり⽂系の授業、難しいよね。でも，絶対頑張って古典と世界史の成績をあげて⼀番になる︕   ⽉曜⽇は学校のスポーツ⼤会であった。クラス
の⼦をペアとして⼀緒にダブルスに出た。俺らはバトミントンの部員として適当で三連勝した。俺のペアが男⼦よりも強くすごく上⼿だった。すげーなと思って、やっぱり⽇本
の学⽣たちがもっとスポーツに強いと感じた。   今⽉寮⽣たちに近道を聞いてチャリで筑波に⾏った。筑波はちいちゃいんだけどセンターの周りが結構きれいだ。道も広い
し⾵景もきれいだし北京みたいだと感じた。筑波⼤学も⾏ったけど広いときれいのほか、まだあんまり気付かなかった。   23⽇、クラスメートと⼀緒に秋葉原、浅草などに
⾏く︔24⽇、先⽣の家に訪れたり中華料理を⾷べたりする︔25⽇遊びに⾏く︔26⽇筑波の電気街に⾏く︔27から１⽉7⽇まではホームスティーだ。楽しんでいる︕ （原⽂）
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



何︖これ

2006.12.29

  何︖これ︖po dian nao!!!!!４０分かかってせっかく本当にまじめに書いた⻑い⽇記がだめになっちゃった。なんで︖また書き直すか︖やる気がなくなっちゃった…ビュー
ってがっかりしちゃった。   今ホストファミリと⼀緒に住んでて毎⽇のんびりしている。やばいよ。こうしたら絶対太ってるんだよ。どうしよう。本当に悩んでる。お正⽉
が来たら多分⽇本の⾏事がたくさん⾒えるかな。よく分からないけど⼀応⾒てみたい。そういえば、また美味しい料理か︖ああ︕︖   最近つくばエクスプレスでakibaまで⾏
って、電気屋、レストラン…マジ迷っていた。浅草で伝法院通りに沿って⽇本っぽい店をたくさん⾒た。今の浅草⾮常に込んでる。外国⼈もいっぱいだったしふと中国語が⽿の
中に⼊ってきて本当に懐かしいと感じた。学校のわけも分からなく先⽣らしくない個性のある先⽣に彼の⼭の中の別荘まで連れられて初めて⼭の頂上まで全部彼の私有地っいう
事を聞いたとき⼤変びっくりした。中華料理を注⽂して懐かしい味を味わいながら国の⾳楽を聞くのが⼈⽣の最⾼だ︕取材のおかげで鎌倉に⾏って江ノ島、⼤仏、⼋幡宮…本当
に嬉しかった。新宿で乗り換えたときは本当に怖かった。⼈の流れ︕︕少し⽌まったらすぐ別の⼈の邪魔になっちゃった。東京︕まあ便利は便利だけど外国⼈に対して⼤変だも
ん。   また⽇本の交通システムについて多少分かった。JTBの電⾞時刻表を⾒て少し分かるようになった。すごく便利︕さずが⽇本のこと。じゃ今⽇はここまで、良いお年
を、Happy New Year!!!!!
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



ホストファミリーへ

2007.01.13

新春の候、いよいよご清栄のこととお喜び申し上げます。  ２７⽇からお宅でホームスティーさせていただき、１２⽇間楽しい時間を過ごすことができました。毎⽇のんびり
していて、奥さんのおいしい料理を⾷べたりテレビを⾒たりインターネットを検索したりして、本当に⾃分の家にいるような気がしました。⽢酒を配ってお寺の仕事を⼿伝った
のも、着物を着たのも、京都奈良へ⾏ったのも外国⼈の私にとって⾮常に貴重な経験になりました。また⽇本⼈の⽣活、考え⽅、習慣、⾏事…いろいろわかるようになってとて
も楽しいと感じました。本当にお世話になりました。どうもありがとうございました。  新しい学期がもう始まりました。私の⽣活はまた忙しくなりますが将来に向けていろ
いろ頑張りたいと思います。またチャンスがあったらぜひお会いしたいと思っています。⾃分の写真なども⼀緒に差し上げますからどうぞもらってください。  それではお元
気で、お過ごしください。お体の健康を⼼からお祈り申し上げます。                          潘撼 （原⽂）
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



また東京へ

2007.01.25

W.N先⽣︓少し遅いんですけどやっと⽇記が書けました。このたびは、東京へ⽂学散歩に連れて⾏ってくださり、どうもありがとうございました。  以前も銀座のことを少し
聞いたことがありますが、実際に銀座駅を出た時、やはり⼤変びっくりしました。⾼層ビル、⾼級デパートなどがいっぱい並んでいて、この都会の繁栄を⾒ていました。和光ビ
ルの前で写真を撮り、先⽣と⼀緒に夏⽬漱⽯展⽰会に向かいました。⽂豪が書いた本の初版本、友達への⼿紙などをいろいろ⽬にして、夏⽬漱⽯の当時の姿を想像して⽇本の明
治⽂学についていろいろとわかるようになりました。「我輩は猫である」「三四郎」「それから」「⾨」「こころ」など、⼀つ⼀つが私の印象に残りました。  団⼦坂に着い
て、樋⼝⼀葉、森鴎外たちが歩いた道を⾃分の⾜で踏まえたら、突然⾃分も偉そうになった気がしました。森鴎外記念館に⼊って、森鴎外も奉天に来たことがあるのを初めて聞
いたとき、本当に驚きました。ほか、⽇本が⾃分の⽂化をこんなに丁寧に保護するのにもすごく感⼼しました。  午後はアメ横に⾏きました。道を少し歩いていたら歩幅が狭
くなったけど店などがいっぱい並んでいて、すごく賑やかでした。ふとこういういかにも⽇本らしい道が私は好きになりました。店員さんたちの真似をして、どもりの⽇本語で
「いらっしゃいませ」と⾔ってみたら、すぐ笑われてしまいました。   ⼀⽇中の旅⾏はあっと⾔う間に過ぎ去ってしまいました。⽇本のいろいろを教えてくださり、先⽣、
どうもありがとうございました。機会があったら是⾮また先⽣と⼀緒に⾏きたいと思っています。ほかにも書くべきことがいろいろあるんですけど、時間がなくて、申し訳ござ
いません。
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



橋本さん､⼩島さんへ

2007.02.09

 このたびは、⼟浦まで私とヤン君を⾒舞いに来てくださりどうもありがとうございました。半年くらいぶりで再会することができて、⾮常に楽しく感じました。ちょうど春節
の直前で、いろいろ⾯倒を⾒てくださっている⽅々と歓談できて、すごく親しい感じがしました。  初めて橋本さんと⼩島さんが⼟浦に来るということを⽿にした時は本当に
びっくりしました。楽しみにしていたうちに、チョコチョコ⾃分の部屋を掃除して準備ができました。やっと合格できて、嬉しかったです。  京成ホテルで校⻑先⽣、事務局
⻑、担任の先⽣、ホストファミリ の皆さんといろいろ喋ったりして、⼤変楽しかったです。⽇本に対しての印象、⽇頃の⽣活と勉強、将来の夢……学校⽅、交流センターの先
⽣たちがいろいろとお世話をしてくださって、⾮常にありがたいと感じました。本当にどうもありがとうございました。  それでは広島で先⽣たちとまたお会いしましょう。
将来に向けてぜひ⼀⽣懸命頑張って、いい結果を先⽣たちにお⾒せしたいと思っています。  ところが残念ながら今⽇の英語ディベートにうちのチームは負けてしまいまし
た。うちはすごく頑張ったのですけれど相⼿のチームワークがすばらしかったです。   
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



お久しぶり

2007.04.16

 春休みが⼀瞬のごとく過ぎ去ってしまいました。もう三年⽣になった私は振り返って⾒ると、初めて東京に着いたときの好奇と驚き、初めて京都奈良へ⾏ったときの嬉しさ、
初めて温泉に⼊ったときの快適さ……⼀つ⼀つがまだ昨⽇のことみたいで新鮮な記憶の連続であります。⽇本に来てあっと⾔う間にもう七ヶ⽉を過ごしました。つらいときもあ
るし楽しいときもあるし収穫をいっぱい持って祖国に帰るときは、私たちがもう去年とまったく違う⼈間になったと思います。各地から選ばれてきて、また各地へ離れて⾏った
けれども、皆「⽇中交流センター」と⾔う絆で結ばれていて⼼の繋がりが⼀瞬⽌まったこともないです。将来どこにいてもこう⾔う絆が切れないで私たちの⼀⽣まで続くのだろ
うと私は思います。  あとのほぼ三ヶ⽉間もすぐ過ぎてしまうかもしれませんが、やはりいろいろ頑張りたいと思っています。お世話になった⼈々に⾃分の感謝を表したり新
しいことをいろいろ経験したりして、⼀年間の留学⽣活に遺憾を残さないように努⼒して⾏きたいと思います。  それでは皆元気でお過ごしください。将来に向けて⾃分の夢
に向けていろいろ頑張りましょう。
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



お台場

2007.06.07

 最近⼋ヶ⽉ぶりでお台場に⾏きました。新橋からゆりかもめに乗り換えて、虹橋を渡り、やっとお台場駅に着いたときは本当にビックリしました。きれいな海、清々しい空
気、美しい街作り……さすが東京湾の真珠︕  駅前広場が広く、きれいでした。⾃由の⼥神が聳え⽴って遊びに来る⼈々に向いて友好的に微笑んでいました。フジテレビの本
部ビルもすぐそばなので早速⼊ってみたら本当に楽しかった。展望台から眺めると東京の絶景が⼀⽬瞭然で遠くのディズニーランドも微かに⾒えてきました。その⽇が偶々番組
の収録中で、たくさんの⼈が集まっていました。初めて番組収録を⽬にした私は興味津々で⼈の群れに⼊って、⼀緒に拍⼿したり、笑ったりして⼤変嬉しかった。展望台を出
て、フジ系番組のスタジオ、紹介室にも⼊ってみました。熟知している番組のロケ、俳優たちの写真がいっぱいあって、番組の多くの裏話も紹介されていました。浜ちゃんが⼤
好きなのでどうしてもジャングスポーツのスタジオで浜⽥の席に座って写真を撮らせてもらいました。最近またテレビを⾒たらフジ系がますます好きになってきてしまいまし
た。  次は⼤観覧⾞。ゆっくり回している観覧⾞の中から東京の景⾊を⽬にして、まさに⼈⽣の最⾼でした。  きれいのお台場、きれいな東京、とっても気に⼊りました︕
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



もううちに帰った

2007.07.30

 ⼀年ぶりで中国、⾃分のふるさとに戻った。空港を出たとたん、懐かしい気持ちが湧いてきた。馴染みな⾵景、馴染みな⾔葉、そして馴染みな⼈々...⺟が⾃分を待っていたの
を⽬にして、胸が急にいっぱいになってしまった。  北京も瀋陽もだいぶきれいになってきた。ただ、毎⽇耐えられないほどの暑さが続いている。荷物をうちまで持ち帰るの
が⼤変だったけど無事で帰れてよかった。中国のクラスメートも親戚もみんなずっと待ってくれていた。電話したり集まったりして⼤変楽しかった。⽇本でのいろいろを話して
あげて、⾮常に喜んでもらえた。  だが、⽇曜の夜、テレビを⾒てみたら、ふと寂しくなってしまった。ダウンタウンの「ジャンクスポーツ」、島⽥紳助の「⾏列のできる法
律所」など、全部⾒られなくなってしまった。以前毎週の必修課が急になくなると、何でもつまらなくなってしまった。ホストのお⺟さんに電話したら、案の定、みんな⽇本で
番組を楽しんでいる。まだ中国に帰ったばかりなのに、また⽇本に戻りたくなった。  それじゃみんな元気でいてな。夏休みも新しい学期もいろいろがんばっていてね。
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



お久しぶり

2007.12.02

 ⼤変ご無沙汰なんですが、みんな元気ですか。⽇本から帰ってから、あっという間に四ヶ⽉間も過ぎてしまいました。私は今三年⽣になって、忙しいまた充実な毎⽇を送って
います。  今学校の寮に住んでいて、うちら三年⽣は⼆週間おきに⼀回しか家に帰れないのです。だから、いつも⽇記を書こうと思ってもなかなかできませんでした。本当に
申し訳ないと思います。  こっちの話を少しすると、うちのクラスでは将来⽇本へ留学するため、留学⽣統⼀試験の準備をもし始めました。教科書や問題集などが全部⽇本
語、そしてクラス全員も受験勉強に真剣に取り組んでいます。私もそう⼀⽣懸命頑張っています。最初のころは随分窮屈だと感じましたけれど、今はもう完全に慣れてしまい、
来年⽇本の国公⽴に受かるため、精⼀杯頑張っています。ちなみに今⽇の午前、能⼒テスト⼀級をも受けてみました。去年の⼀年間のおかげで、⽇本語が相当進歩してきたと思
います。⾼⼀のときよりさらに⾼得点を狙いたいと思います。  しかし最近⽇本語をだんだん忘れているような感じがしました。⽂章を読むとき、なんだか流暢に読めなかっ
たり、単語の読み⽅を忘れたりすることもありました。どう練習すればいいか、今すごく気になっています。  それでは、これで終わりです。瀋陽の気温がもうマイナス⼗度
くらいになってしまい、⽇本、⻑春、⼭東などのところも恐らく結構寒くなってきたと思います。どうか体に気をつけて、⾵を引かないように元気でいてください。
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



皆さん、こんにちは

2007.12.08

 ⽇本語が打てなくなったから中国語で書くかな。さっき交流センターが⼿配した作⽂をメールで送った。先⽣⽅にちゃんと届いただろうか。急いで書いたから、どこから書い
ていいものかすごく悩んだ。⼀年で体験したこと、経験したこと、学んだことがたくさんありすぎて、⼀つの作⽂の中に書き出すのはすごい労⼒だった。⽂型上たくさん間違い
があると思います、先⽣⽅ぜひ指摘して下さい。   明⽇また学校に戻らないと。今⽇はここまでにしておく。来週また時間を⾒つけて来るよ。

潘 撼さんの⽇記



こんにちは ⽇本

2008.10.07

 ⼀年ぶりに⽇本に戻りました︕でも前回とは違い、今回は⽇本の⼤学を受験するため。本当にわくわくしながら、緊張感も少しあって、⽇本での⽣活を始めているところなん
です。  ⽇本に来るのをずっと楽しみにしてきたわけなんですが、実際に⾏く⽇が段々と近づいてくると、やはり不安でならなかったです。そしてふるさとのことが恋しくて
たまらなかったです。「⽴派な男は四⽅に志あり」という⾔葉をずっとモットーにしてきたのですが、ふるさとを去るのはどうも⾟かったです。⾶⾏機の中から段々遠ざけてい
くふるさとを眺めると、思わず涙が零れそうにになってしまいました。  でも今は東京に来てよかったと思います。先輩たちにも交流できたし、交流センターの先⽣⽅からも
⼤変親切にしていただき、⽇本の⽣活に素早く慣れてきました。明⽇から学校の授業が始まるので、これからも精⼀杯頑張っていきたいと思っています。  去年帰国する前は
「⾏ってきます」と⾔いました。そして今回は本当に⽇本に戻りました。これからの⼈⽣に悔を残さないように⼀⽣懸命努⼒していきます。  
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



ABK⽣活

2008.10.10

 授業が始まりました︕世界中の⼈々と接していて、本当に⾯⽩く感じています。視野も⼤変広がりました。⽇本語のできる外国⼈って、こんなにいるんだと、授業の初⽇に⼤
変印象付けられました。漢字も全然分からないのに、流暢な⽇本語を操り、卓球の上⼿いモンゴル⼈、⽇本⼈に引けを取らない⽇本語で声をかけてくれた韓国の友達、そして中
国語の上⼿く、NDSに夢中しているマレーシアの同級⽣…充実とした⽣活の中で、世界が段々と広がっていくような気がします。  授業は意外とそんなに楽ではありません。
模試から⽇本語の⼩論⽂までさまざまな⽅⾯から⽇本語を鍛えています。ただ、理科系の授業はあまりにも簡単で、授業中つい眠くなってしまい、先⽣に注意されました。試験
が段々と近づいてきて、受験勉強も段々と最中を迎えました。これから頑張らなきゃ。  それではこの辺で。明⽇から三⽇間の休み、少し寝坊しちゃおうかな。
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記



新しい始まり

2009.03.27

 久しぶりに⽇記を書きます。  ⼤学が決まってからも意外とのんびり出来ない⽇々が続いています。⼤学の⼿続きを済ませたり、⽣協の書類を読んだり、引越しの準備をし
たりしているうちに、ぱっと考えたら⼀週間も過ぎ去ってしまいました。  これからの⼤学⽣活に対して、本当にわくわくもしながら、不安感もなかなか隠せません。  授業
の充実さ、講義内容の⾯⽩さなどに関しては本当に⽂句のつかないほど⼤満⾜です。科⽬紹介を読んでいるうちに、いつも未来への憧れと好きな科⽬への期待感で胸がいっぱい
になります。⾃由な雰囲気の下で、⾊々な⼈と出会い、好きな科⽬を勉強し、幅広い教養を⾝につけながら⾃分の視野も⼤きく広がっていくのではないかと思いました。サーク
ルや学園祭などの盛り上げを更に考えたら、駒場での⼆年間は本当に⼼から楽しみにしています。  その⼀⽅、授業にちゃんとついていけるかどうか、⽇本⼈の中に溶け込め
るかどうか、貴重な⼤学四年間の⽣活が有意義に過ごせるかどうかについては、本当に⾃分の中でも疑問ばかりです。四⽉から、本格的な授業やサークル選びが始まりますが、
新しい⽣活には積極的な気持ちで⽴ち向かっていきたいと思っています。  最後になりますが、前回交流センターの先⽣⽅にご馳⾛していただいたことにお礼を申し上げま
す。どうもありがとうございました。⾊々と本当に懐かしく思い出されました。これから東京でいつでも会えることは本当に最⾼だと思っています。
これは⽇本語で投稿されたものです

潘 撼さんの⽇記
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